

Recuperación del empleo podría tardar hasta 2015: OIT (El Financiero 01/10/10)

Recuperación del empleo podría tardar hasta 2015: OIT (El Financiero 01/10/10) Zenyazen Flores Viernes, 1 de octubre de 2010 Necesario, revisar las causas originales de la crisis. Déficit de 8 millones de puestos de trabajo. Aparecen nubarrones en el mercado laboral. La Organización Internacional del Trabajo (OIT) advirtió que si los países continúan con las políticas actuales y no se dan a la tarea de revisar las causas originales de la crisis, la recuperación del empleo a los niveles anteriores a la crisis se atrasará hasta 2015 en las economías avanzadas, en vez de 2013, como se esperaba. Además, pese a que el empleo ha vuelto a crecer en las economías emergentes y en desarrollo ubicadas en Asia y América Latina, aún son necesarios más de ocho millones de puestos para volver a los niveles que existían antes de la crisis en los países de esas regiones. El Informe sobre el Trabajo en el Mundo 2010: ¿De una crisis a la siguiente?, que dio a conocer ayer la OIT, establece que la recesión del mercado laboral se ha prolongado, y eso está empeorando la perspectiva social en varios países. Indica que en los 35 países de los que se dispone de datos, alrededor de 40 por ciento de los que buscan trabajo llevan desempleados más de un año, lo cual significa que están muy expuestos a la desmoralización, a la pérdida de autoestima y a problemas de salud mental; en suma, se genera tensión social. "Cuanto más prolongada sea la recesión del mercado laboral, más difícil les resultará encontrar trabajo a quienes lo estén buscando... Aunque hay avances, han aparecido nuevos nubarrones en el horizonte del empleo, y las previsiones han empeorado de manera sustancial en varios países." A finales de 2009 en muchos países experimentaban un crecimiento del empleo, ya que a finales de ese año cerca de cuatro millones de personas había dejado de buscar trabajo, pero la recuperación de esta variable está disminuyendo. En tanto, en más de tres cuartas partes de la población de 82 países con información disponible, la percepción sobre su calidad y nivel de vida descendió en 2009, en comparación con datos similares de 2006, y en los jóvenes con trabajo la satisfacción en su empleo se ha deteriorado de manera significativa. Talón de Aquiles El informe elaborado por el Instituto de Estudios Laborales de la OIT revela que el sentido de injusticia ha crecido en 46 de 83 países, y en 36 de 72 naciones la gente tiene actualmente menos confianza en los gobiernos que antes de la crisis. Se han registrado casos de tensión social relacionados con la crisis financiera y económica en al menos 25 países, muchos de ellos con economías avanzadas. Y en ciertos países en desarrollo se han registrado casos de tensión social relacionados con el nivel de salarios o las condiciones de trabajo. Raymond Torres, director de ese instituto internacional, dijo que existen dos razones que explican la perspectiva desoladora que enfrentan varios países: 1) Las medidas de estímulo fiscal están siendo retiradas en países donde la recuperación aún es muy floja. 2) Los países aún no atacan las causas primarias de la crisis. El informe apunta que la coexistencia de un crecimiento alimentado por la deuda en algunas naciones desarrolladas y de un crecimiento basado en las exportaciones en las economías emergentes "se ha revelado como el talón de Aquiles de la economía mundial".